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Remar para alcanzar el éxito puede parecer uno de los grandes tópicos, sin 
embargo, es una condición determinante y presente en la mayoría de los 

casos triunfales. Muy pocas son las ocasiones en las que todo se pone de cara 
y se solventa por la vía rápida, y menos las finales. En Llagostera lo saben 
bien. 
El Polideportivo Municipal de Navalcarbón se engalanaba en la noche del 
pasado 2 de diciembre para vivir el duelo entre Las Rozas y Llagostera-Costa 
Brava. El vencedor de dicho enfrentamiento tendría el honor de proclamarse 
flamante Campeón de la Copa RFEF.

Todas las previas apuntaban a que el partido sería tenso, vibrante y, sobre 
todo, de una igualdad máxima. Tal pronóstico se cumplió a la perfección. 

90 minutos ajustados y Marcos como salvador
Los compases iniciales fueron de tanteo. Ambos equipos buscaban con ahín-
co encontrar el juego que les permitiera dominar. Bajo este escenario, Las 
Rozas fue creciendo y generando alguna que otra ocasión peligrosa hasta 
que en el minuto 21 gozó de su primera gran oportunidad. Tras un saque de 
esquina y varios balones muertos, llegó el penalti en contra del Llagostera. 

La crónica de una noche inolvidable para la UE Llagostera

Foto: Perfil de Twitter de la UE Llagostera (@UELlagostera)
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Sin embargo, y para fortuna del combinado catalán, la figura del guardameta 
Marcos se hizo grande bajos palos logrando detener la pena máxima. A raíz 
de este mal trago, el juego de nuevo volvía a igualarse, pero el marcador per-
manecería inamovible al término del primer acto. 
El segundo periodo podría decirse que fue más de mando local, aunque 
tampoco se llegó a inaugurar el luminoso por parte de alguno de los dos 
protagonistas. 

La prórroga y un golazo dictarían sentencia
El primer acto de la prórroga no fue de lo mejor en términos futbo-
lísticos. Es más, todo parecía apuntar a que el desenlace llegaría en los 
lanzamientos desde los once metros. Pero la segunda parte de la prórroga 

depararía un contexto y ambiente totalmente diferentes. El juego se vol-
vió mucho más vertiginoso, y los goles, la gran salsa del fútbol, hicieron 
acto de presencia. 
Youssef adelantaba al Llagostera al aprovechar un error defensivo (106’). Pos-
teriormente, con un disparo potente, Indiano ponía las tablas (113’). Tanto 
Las Rozas como Llagostera querían levantar el trofeo, y se lanzaron con deci-
sión a por el objetivo. El pitido final acechaba, y el tiempo se agotaba. 
Ya con la mirada casi puesta en la tanda de penaltis, los madrileños concedie-
ron una falta en la frontal que fue duramente castigada por la UE Llagostera. 
Sergio Cortes ejecutó un lanzamiento perfecto que perforó la portería rival 
y que sentenciaba el partido en el último aliento. 1-2 y la Copa RFEF ponía 
rumbo a tierras catalanas.

Foto: Real Federación de Fútbol de Madrid
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En el fútbol todo está sujeto al gol. La eficacia de cara a puerta es crucial. 
Si no eres contundente en el área rival tus posibilidades de éxito se ven 

reducidas considerablemente, aunque tu juego sea alegre y vistoso. Es por 
ello por lo que poseer un delantero eficaz es crucial. Sin embargo, este tipo 
de futbolistas no abundan. Por eso, conjuntos como el CD Varea son unos 
auténticos privilegiados.
El cuadro riojano, que actualmente milita en Tercera División, cuenta en 
sus filas con uno de los hombres gol del balompié nacional: Rubén Pérez. El 
ariete de Miranda de Ebro pulveriza récords anotadores temporada tras tem-
porada, lo que le ha llevado a ser el “gran killer” del fútbol modesto. Aunque 
cabe señalar que muchos jugadores de primer nivel jamás han estado cerca 
de sellar unas estadísticas tan apabullantes. 
Rubén Pérez llegó a Varea en el curso 2011/2012, y desde entonces ya supera 
la escalofriante cifra de los 300 goles. ¡Casi nada!
Todas sus actuaciones, años tras año, han sido espectaculares. Los goles, 
como coloquialmente se suele decir, “se le caen de los bolsillos”. Pero de 
entre todas esas actuaciones estelares habría que remarcar la protagonizada 
en la campaña 2014/2015, donde firmó la escalofriante cifra de 45 dianas.
El ‘9’ del CD Varea domina el arte del gol como muy pocos, y día a día sigue 
progresando en esta faceta. Algo digno de admirar y elogiar.
En la redacción de Time Sport hemos tenido la oportunidad de hablar con 
Rubén Pérez, y esto es lo que nos cuenta sobre su faceta como gran delantero: 

TIME SPORT: ¿Qué significa para Rubén Pérez anotar 300 goles con la 
camiseta del CD Varea?
RUBÉN PÉREZ: “Es el resultado de muchos años de trabajo en el equipo 
que, junto a mis compañeros, ha permitido alcanzar esa cifra. Tengo que 
agradecer a todos los compañeros con los que he jugado porque sin ellos sería 
imposible anotar tantos goles”.

TS: ¿Cuál es el secreto para mantener tales cifras goleadoras temporada 
tras temporada?

RP: “Tener más ganas y más ilusión que nadie. Ser constante, echar muchas 
horas de dedicación, tener un poco de suerte, cuidar la alimentación, el des-
canso y la recuperación cada día”.

TS: ¿De tu larga lista de goles, con cuál te quedarías o cuál ha sido el más 
importante para ti?
RP: “Los que más me gustan por su dificultad son los de chilena y los de 
vaselina, pero siempre digo que todos los goles valen lo mismo, hasta los de 
empujar, así que no hay problema porque sean más o menos importantes. 
Todos valen”.

TS: ¿Cuál es el techo de Rubén Pérez como delantero?
RP: “Mi meta es seguir ayudando a mi equipo con lo único que se hacer, 
meter goles. Cuántos más años pueda, mejor. Siempre intento mejorar cada 
año, aunque cada vez sea más difícil al estar todo más igualado”.

Rubén Pérez
y el arte del gol

Foto:  Perfil de Twitter Rubén Pérez (@ruperez9)
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El deporte no entiende fórmulas exactas y de pensamientos lógicos. En él, lo 
previamente establecido puede llegar a ser el acicate perfecto para provocar 

un giro de 360º que ponga todo “patas arriba” y desmonte los pronósticos 
iniciales y tópicos de un plumazo. No obstante, tal circunstancia sí se rinde 
a los pies de una frase tan arraigada como real: “Con ganas, ilusión y trabajo 
todo se puede conseguir”. La UDG Tenerife Egatesa es el fiel ejemplo de esto 
que estamos diciendo. 
Las jugadoras canarias son, sin duda alguna, las grandes protagonistas de 
la Primera Iberdrola hasta el momento. La máxima categoría del fútbol fe-
menino nacional ha sido testigo de excepción de cómo jornada tras jornada 
alcanzaba el éxito asumiendo un papel que ciertamente puede ser que no le 
corresponda, pero que se ha ganado con creces. Por presupuesto y por mo-
tivos de historia reciente, la UDG Tenerife quizás debería verse envuelta en 
otras luchas, pero sus guerreras son capaces todo, y lo han demostrado. 
El tropiezo inicial ante el Madrid CFF quedó en una mera anécdota, porque 
a partir de ahí sus números en la primera fase liguera fueron, sencillamente, 
extraordinarios. Transcurridas nueve jornadas, el equipo dirigido por Francis 
Díaz cosechó 6 victorias, 2 empates y una única derrota. Especialmente, cabe 
resaltar su impecable mes de noviembre en el que solventó sus 6 duelos con 
5 triunfos y un empate. 

Guardados quedan en la retina aquel choque acabado en tablas frente a todo 
un Atlético de Madrid, donde Pisco rescató un punto sobre la bocina con 
un lanzamiento desde los once metros. Y la gran actuación ante un Real 
Madrid aspirante al título, en la que Patricia y Pleuler lograron dar la vuelta 
al luminoso y remontar el gol inicial de Asllani para obtener una soberbia 
victoria en casa.
Todo este trabajo y esfuerzo al que hacemos referencia no solo sirvió para 
obtener unas estadísticas fabulosas, sino que también les concedió el premio 
de comandar la tabla clasificatoria por vez primera en su historia. Un liderato 
tan sonado como merecido, y que hacía justicia.
Se acaban los adjetivos para calificar a este pedazo de equipo que no cuenta, 
ni de lejos, con muchos de los recursos que sí poseen gran parte de sus riva-
les. Además, ha de reinventarse de forma constante en un fútbol femenino 
que poco a poco, por fortuna, adquiere poder. Sin embargo, su motivación, 
su garra y capacidad de esfuerzo son inherentes a los cambios, permanecien-
do estoicas frente a las adversidades, otorgándole un valor único. 
No se puede predecir el futuro, y más en un camino tan largo como es el de 
la Primera Iberdrola. Pero lo que sí se puede hacer es disfrutar del momento 
que atraviesa esta UDG Tenerife Egatesa.

UDG Tenerife Egatesa y el valor de la ilusión
Foto: UDG Tenerife Foto: UDG Tenerife

https://www.escayolasxacobeo.com




El Club Baloncesto Adareva Tenerife está 
siendo uno de los conjuntos protagonistas 

en la Liga Femenina 2. Un recién ascendido 
que, jornada tras jornada, continúa tomándole 
el pulso a una categoría tan pareja, cuajando 
grandes actuaciones.
Para analizar el momento del equipo tinerfeño, 
así como sus objetivos, en la redacción de Time 
Sport hemos tenido el placer de hablar con su 
entrenador, Antonio Cañamero. A continua-
ción, la entrevista al completo: 

TIME SPORT: ¿Cómo estás viendo al equi-
po en este primer tramo de competición? 
ANTONIO CAÑAMERO: “Estamos muy 
contentos con el inicio de temporada. La ver-
dad es que hemos competido desde el inicio 
con casi todos los rivales, o con todos los riva-
les, exceptuando Ferrol que es el equipo que 
está un paso por encima del resto. Desde la pri-
mera jornada hemos estado compitiendo hasta 
el final de cada partido, luchando y estando ahí 
hasta el final con opciones. Y bueno, siendo un 
equipo recién ascendido, con muchas jugado-
ras jóvenes, evidentemente hace que estemos 
muy contentos por ello”. 

TS: ¿Esperabas este inicio de temporada? 
AC: “Sabíamos que iba a ser complicado. Sa-
bíamos de la dificultad de un equipo recién 
ascendido, y que iba a ser duro cada partido. 
A partir de ahí, pues es lo que te comentaba 
al hilo de la pregunta anterior, estamos muy 

Antonio Cañamero: “Desde la primera jornada hemos estado 
compitiendo hasta el final de cada partido, luchando y estando ahí”

Foto: Basket Insular
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contentos porque estamos compitiendo y consiguiendo ahora resultados po-
sitivos”.

TS: ¿Qué crees que está siendo lo más difícil en el regreso a la Liga Fe-
menina 2? 
AC: “No hay algo que esté siendo demasiado complicado. Podríamos co-
mentar la dificultad de los desplazamientos, los viajes… La juventud de 
muchas de las jugadoras, que tienen que sacar una experiencia a marchas 
forzadas en estas primeras jornadas. Hemos tenido lesiones. Pero bueno, al 
final todas son dificultades que sabemos que iban a estar ahí y que sabemos 
que tenemos que adaptarnos. No las vamos a utilizar como excusa para nada. 
Todo va dentro de las dificultades que sabemos que íbamos a tener”.

TS: Este curso habéis atravesado buenos momentos de juego, por ejem-
plo, esa racha de cuatro triunfos consecutivos. En base a esta circunstan-
cia, ¿cuál crees que es el potencial de este equipo? 
AC: “Hemos cosechado una racha de cuatro victorias seguidas después de 
haber empezado la Liga con cinco derrotas. Evidentemente, desde el princi-
pio competíamos, pero sí es verdad que los errores nos condenaban a que la 
victoria tardara en llegar. Al final, después de cinco derrotas llegó la victoria 
y ahora es verdad que hemos tenido más aciertos que errores. Hemos ido co-

rrigiendo nuestros errores y hemos logrado cuatro victorias consecutivas, una 
racha muy positiva. Estamos muy contentos por ello, pero evidentemente 
toca seguir trabajando”. 

TS: ¿El principal objetivo de Vega Lagunera ADAREVA Tenerife es? 
AC: “El objetivo sigue siendo el mismo. El objetivo es la permanencia y 
lograr luchar cada jornada por arañar las victorias necesarias para conseguir 
la permanencia”. 

TS: Por último, ¿cuál es el deseo de Antonio Cañamero como entrenador 
del CB Adareva esta temporada?
AC: “El deseo, evidentemente, es cumplir el objetivo deportivo, que es 
lograr la permanencia. Y a nivel personal es disfrutar. Mi objetivo siem-
pre ha sido disfrutar con el baloncesto. Y al final si el equipo responde 
cada entrenamiento, cada semana al trabajo que se exige; si el equipo va 
mejorando, progresando; las jugadoras van compitiendo cada vez mejor 
y vamos consiguiendo esos resultados para cumplir el objetivo deportivo, 
pues es lo que hace que uno disfrute. Ya sea con victorias o derrotas. El 
trabajo semanal, el esfuerzo de las jugadoras, que respondan al trabajo…, 
pues al final todos esos ingredientes hacen que en el día a día uno se pueda 
divertir y disfrutar”. 

Foto: Basket Insular Foto: Basket Insular
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Actualmente, el balonmano español goza de gran salud. Es, sin duda, una 
de las disciplinas que más orgullo aporta a nuestro país, y que más ha 

contribuido a llenar el saco de éxitos y alegrías. Hemos tenido la fortuna de 
ser testigos de cómo nuestra selección se proclamaba campeona de todo, y se 
abría un hueco importante entre las grandes potencias.
Todo este contexto ha sido dibujado en gran medida por Juan de Dios Ro-
mán, el discípulo aventajado de Domingo Bárcenas. Un hombre que dedicó 
su vida al balonmano. Un pionero en su época que jamás ceso en su empeño 
hasta contribuir a la construcción de un legado histórico. 

Inicios
Todo empezó cuando un joven abandonó su Mérida natal para estudiar en 
Madrid Magisterio, Educación Física, Filosofía y Letras. Allí, en el Instituto 
Nacional de Educación Física (INEF) coincidió con Domingo Bárcenas y la 
asignatura de balonmano. Ambos, codo con codo, comenzaron a introducir 
y formar a jóvenes talentos. 

Los primeros pasos de Juan de Dios Román como entrenador llegaron en 
1964, en el Colegio Nuestra Señora del Recuerdo, en Chamartín. Poco des-
pués, actuaría como ayudante en la selección femenina y júnior masculina. 
Pero su desafío llegó en 1971 cuando comenzó las labores de técnico del 
Atlético de Madrid, con el que conquistó cinco títulos nacionales de Liga y 
levantó el trofeo de Copa en cuatro ocasiones. 
Unos logros que le abrieron de par en par por vez primera las puertas de la 
selección española absoluta en 1985, donde permaneció hasta 1988.
Ya en 1990 volvería al Atlético de Madrid, manteniendo el cargo hasta 1992, 
año en el que desaparece la sección de balonmano dentro del club.
 
Los primeros grandes éxitos conseguidos para el balonmano español
La selección española y Juan de Dios Román estaban destinados a reencon-
trarse. Y así fue. En 1995 regresó como seleccionador, dando inicio a una 
época dorada que trajo consigo los primeros metales para España: Plata en 
los Campeonatos de Europa de 1996 y 1998; Bronce en los Juegos Olímpi-

Juan de Dios Román, una vida dedicada al balonmano

Foto: Agencia EFE
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cos de Atlanta (1996) y Sídney (2000), además de otro tercer puesto en el 
Europeo de Croacia (2000).

Ciudad Real: un gran reto
Juan de Dios dejó el cargo de seleccionador en el año 2000, dándose una 
tregua en los banquillos que terminaría en 2002. Aquella temporada cogió 
los mandos de un proyecto ambicioso como el Balonmano Ciudad Real, con 
el que levantó una Copa del Rey (2003) y una Liga ASOBAL (2004). 
No pudo quitarse en la entidad manchega la espina de la Copa de Europa, 
puesto que cayó derrotado en la final de 2005 ante el Barça. El máximo títu-
lo europeo a nivel de clubes volvió a serle esquivo. 

Jamás se apartó del balonmano
Tras dejar el banquillo del Balonmano Ciudad Real, en 2008 fue elegido pre-
sidente de la Real Federación Española de Balonmano. Cargo que mantuvo 
hasta el año 2013.
No obstante, en paralelo a su faceta como entrenador y directivo se forjó 
un hombre estudioso y profesor de este deporte. Su producción propia de 
escritos sobre balonmano es colosal.
Balonmano y Juan de Dios Román eran sinónimos. No se podía entender el 
uno sin el otro. De hecho, en 2019 recibió el Premio Francisco Fernández 
Ochoa por su trayectoria de toda una vida dedicada al balonmano.

Por desgracia, Juan de Dios Román ya no está entre nosotros. Su llama lu-
chadora se apagó, pero permanece latente en el recuerdo más dorado de 
nuestra historia deportiva. A él, en gran medida, le debemos el balonmano 
español tal y como lo conocemos actualmente. 

Foto: Diario Marca

Foto: Real Federación Española de Balonmano



Una de las pruebas más destacadas del ciclocross mundial es, sin duda, la 
UCI World Cup U23. Dicha competición saltó a escena en la temporada 

2004/2005, y desde entonces, ningún español había subido al cajón. 
Por fortuna, recientemente, Iván Feijoo ha sido capaz de superar ese obstá-
culo ascendiendo hasta el tercer escalón, consiguiendo un meritorio pódium 
que ya forma parte de la historia del deporte español. 
El joven talento del Nesta - Skoda Alecar CX Team ya había cosechado dos 
décimos puestos en sus participaciones anteriores, por lo que este pódium es 
la muestra fehaciente de que atesora un potencial enorme. 
El propio Iván Feijoo ha tenido el detalle de atender a la redacción de Time 
Sport para compartir sus impresiones acerca de dicho logro en su carrera: 
“Conseguir un pódium en la Copa del Mundo de Ciclocross, además el pri-
mero en la historia en edad Sub-23 en España, significa mucho para mí. Re-

fleja todo el trabajo que llevo haciendo durante años para poder conseguirlo. 
Personalmente, iba mentalizado para luchar por un Top-5, pero la verdad es 
que el día anterior durante los entrenamientos tuve muy buenas sensaciones. 
También se trataba de un circuito que me viene al pintar, muy físico, con 
cambios de ritmo y casi sin descansos. Durante la carrera, la verdad es que 
salió todo bien. Hice una buena salida sin muchas complicaciones, y a partir 
de ahí casi toda la carrera en el grupo de la lucha por el 2º-5º puesto. Ya cerca 
del final sabía que íbamos todos muy justos, pero yo confiaba mucho en mi 
sprint. Al final, y después de una última media vuelta rapidísima, pude llegar 
bien colocado en el sprint para luchar por ese 3º puesto y poder conseguir 
el pódium. Estoy muy contento de poder conseguirlo en la primera Copa 
del Mundo, ya que ahora me puedo centrar en tener mi pico de forma para 
finales de enero, con el Campeonato del Mundo como principal objetivo”.

Iván Feijoo y un pódium para la historia del ciclocross español

Foto: Perfil de Twitter de Iván Feijoo (@ivanfeijoo15)
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Poco a poco, el curling suma pasos en su lucha por continuar 
creciendo en nuestro país. En los últimos tiempos, deportis-

tas como Oihane Otaegi han sido protagonistas de los éxitos 
más recientes del curling español.
En Time Sport hemos hablado con ella, quien nos ha dado sus 
impresiones tras las últimas competiciones disputadas junto a 
Mikel Unanue. También hemos aprovechado para hacer un 
repaso a su trayectoria y a sus objetivos de cara a la próxima 
temporada.

TIME SPORT: ¿Qué valoración haces sobre la medalla de 
bronce cosechada en la Heracles Mixed Doubles Slovakia 
Cup junto a Mikel Unanue?
OIHANE OTAEGI: “La valoración fue positiva, aunque vien-
do cómo jugamos ciertos partidos creemos que podíamos a ver 
hecho más, incluso haber jugado la final. Jugamos un poco de 
forma irregular, y por suerte el partido clave, el de cuartos, nos 
fue bien y nos clasificamos para la semifinal. Luego, por el con-
trario, la semifinal la empezamos un poco mal y aunque luego 
fuimos remontando pues no fue suficiente. Entonces, bueno, 
valoración positiva, pero creemos que podíamos haber jugado 
mejor y por qué no, haber jugado otra final más. La verdad es 
que no es nuestro primer pódium en una prueba del World 
Curling Tour. En 2018 jugamos la final del WCT Dutch Mas-
ters Mixed Doubles en Zotermeer, Países Bajos”.

TS: ¿Qué sensaciones te deja la reciente participación en el 
ISS WCT Mixed Doubles Lodz, en Polonia?
OO: “Íbamos muy contentos por los buenos entrenamientos 
que estábamos haciendo. Íbamos muy optimistas y nos sentía-

Oihane Otaegi: “Tenemos marcado en rojo 
en el calendario el Campeonato de España”

Foto: World Curling Federation (WCF) / © WCF 
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mos bien preparados. Pero luego el viaje nos pasó factura, fue más duro de 
lo nos habíamos imaginado que podía ser. Fue un viaje larguísimo, compli-
cado, llegamos muy cansados y creo que no nos pudimos recuperar como 
otras veces. La verdad es que nuestros viajes nunca han sido fáciles, y por lo 
general nunca llegamos a los entrenamientos oficiales. Llegamos de madru-
gada, pero luego parece que estamos acostumbrados y le damos la vuelta. 
Pero esta vez no ha sido así. 

Además, tuvimos que hacernos la PCR allí, fue muy complicado y una sen-
sación muy extraña. Sabíamos a lo que nos exponíamos, que podíamos dar 
positivo y que nos podíamos quedar allí. Y aunque íbamos mentalizados 
para ello, creo que hasta que no estás allí no sabes de verdad lo que es, y el 
desgaste físico fue tremendo. Entonces la sensación fue esa, que en el hielo 
las cosas, por poquito, pues no salían. Estábamos un poco más imprecisos de 
lo habitual y creemos que se debe a eso, porque por lo demás… Estábamos 

Foto: World Curling Federation (WCF) / © WCF 
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entrenando bien y nos sentíamos bien preparados, pero esas imprecisiones y 
esos fallos que cometimos los achacamos, simplemente, al cansancio acumu-
lado, al estrés del viaje y a la situación en general que está siendo complicada. 
Y aunque te mentalices para ello, muchas veces la realidad supera cualquier 
cosa que hayas previsto de antemano”.

TS: ¿Cuál es el objetivo primordial para 2021?
OO: “Tenemos marcado en rojo en el calendario el Campeonato de España, 
que se supone que va a ser más difícil que nunca porque se va a desarrollar en 
tres fines de semana, en los que habrá que ir clasificándose. Nuestro objetivo 
será llegar hasta el final, hasta el tercer fin de semana, pelear por el título y 
por la clasificación para participar en el Campeonato del Mundo. El año 
pasado y el anterior lo conseguimos, y la faena fue que en el 2020 se canceló 
el Mundial y no pudimos participar. Entonces, bueno, nos gustaría ganar 
otra vez el Campeonato de España para participar en este Campeonato del 
Mundo que será decisivo de cara a los Juegos Olímpicos, y se supone que de 
ahí saldrán las siete primeras parejas clasificadas”.

TS: ¿Cómo es el día a día de una deportista de curling: entrenamientos, 
viajes, organización de competiciones…?
OO: “Nuestro día a día es un poco diferente al resto de deportes, porque por 
lo general, y nuestro caso en particular, el hielo solo lo tenemos los fines de 
semana. Yo tengo la jornada laboral, ahora mismo, concentrada entre el lu-
nes y el miércoles, entonces los jueves por la tarde puedo salir de viaje. Si no 
hay competición, estamos yendo a Jaca a entrenar jueves por la tarde, viernes 
mañana y tarde, sábado mañana y tarde. El domingo la instalación está cerra-
da por el tema del covid, entonces el domingo descansamos. Ha habido fines 
de semana donde también hemos podido entrenar los lunes. Pero bueno, ac-

tualmente, entrenamos jueves, viernes y sábado; y cuando hay competición, 
estamos saliendo los jueves por la mañana y llegando los jueves por la noche. 
Normalmente, las competiciones son viernes, sábado y domingo.
También añadir que, aunque pertenecemos a un club y estamos muy agra-
decidos de tener el respaldo de un club, pues todo el tema logístico de viajes, 
hoteles, etc., lo tenemos que hacer nosotros. Igual que a la hora de pedir sub-
venciones y patrocinio. Entonces, además de trabajar, entrenar y competir, 
luego tenemos el trabajo de oficia que llamamos: rellenar todas las solicitudes 
de subvenciones, guardar todos los tiques a la vuelta de cada viaje, las fac-
turas, realizar las cuentas, los balances, entregarlo a quien corresponde. En 
definitiva, mucho trabajo de oficina”.

TS: De todos los momentos vividos en el curling, ¿cuál recuerdas de un 
modo más especial?
OO: “Aunque hemos tenido momentos muy duros en esto del curling, los 
buenos momentos ganan por goleada a los malos, y momentos de alegría 
han sido muchos. Desde la primera medalla que conseguimos, que al prin-
cipio nos parecía algo impensable. El primer título, la primera competición 
internacional con el equipo femenino en Moscú… Pero yo creo que el más 
especial de todos ha sido la medalla de plata que conseguimos en 2018 con 
el equipo mixto. De toda esa experiencia, destacar la semana tan especial que 
pasamos en Canadá y el partido de la semifinal contra Rusia. Es el partido 
en el que más he disfrutado en mi vida. Era el partido en el que nos salía 
absolutamente todo. 
También fue especial, el año pasado, nuestro primer Campeonato del Mun-
do como dobles mixto en Noruega, en Stavanger. Y clasificar a España, junto 
a Mikel Unanue, para el grupo Top Mundial. A partir del año pasado se hizo 
una criba, ya no es abierta la participación en el Campeonato del Mundo. 

Foto: World Curling Federation (WCF) / © WCF 
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Habrá una Primera y una Segunda División, y conseguimos meter a España 
en ese Top 16. Luego se han sumado 4 equipos más, y ahora mismo hay una 
Primera División en el dobles mixto con 20 equipos entre los que está Espa-
ña. Ese también fue un momento muy especial para nosotros”.

TS: Por último, conozcamos más a Oihane Otaegi. ¿Cuánto tiempo lle-
vas practicando el curling y cómo fueron los inicios? ¿Cuáles han sido 
tus mayores logros en este deporte?
OO: “Llevó como 14-15 años practicando curling. Los primeros años, igual 
una hora al mes a lo mejor. Empecé muy tarde, con 28 años, de casualidad. 
Yo de pequeñita hacía gimnasia rítmica, era bastante mala, pero me gustaba 
mucho. Nunca llegué más allá del Campeonato de Euskadi, ni siquiera de 
federadas, de escolares. Siempre me ha gustado el deporte, pero nunca he 

destacado en ninguno en especial. En la universidad hice cross, y también lo 
mismo. Y nada, llegué al curling, y al principio también era bastante paque-
te; pero a base de entrenar, meter horas, salir al extranjero a competir, pues 
fui adquiriendo el nivel que no había adquirido en otros deportes.
Como mayores logros, destaco las medallas internacionales que tengo. Tengo 
dos medallas en los Campeonatos de Europa C, que, aunque parezca muy 
poquito, nos ha costado mucho conseguirlas: un bronce con el equipo feme-
nino y un oro en 2017 en Andorra, que es lo que nos permitió subir al grupo 
B. Y bueno, no deja de ser un Campeonato de Europa C, la división más 
baja de todas, pero fue muy especial conseguir en Andorra el ascenso junto 
al equipo masculino. Lo recuerdo como una cosa muy especial. 
Luego, el logró más destacado fue la plata en el Campeonato del Mundo del 
Mixto en Kelowna, Canadá, en el 2018”.

Foto: World Curling Federation (WCF) / © WCF 
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El 5 de diciembre de 2004 es una fecha grabada con letras de oro en la his-
toria del fútbol sala español. En aquel Mundial volvimos a proclamarnos 

campeones y, por segunda vez, tocamos el cielo.
Tras la victoria en Guatemala cuatro años atrás, la selección española llegaría 
a Taiwán como la vigente vencedora y con la vitola de principal favorita para 
alzarse nuevamente con el torneo. Puede parecer que esta circunstancia es la 
más idónea para afrontar una competición de tal calibre, pero tras el desastre 
cosechado en el Europeo, los pupilos de Javier Lozano afrontaban este nuevo 
reto con la incertidumbre de saber si lo sucedido en la anterior edición fue 
fortuna o si realmente la selección era capaz de demostrar que era el mejor 
equipo del mundo.

Los protagonistas
El cuerpo técnico, liderado por Javier Lozano y Juan José Rodríguez Navia 
“Cancho”, elaboró la siguiente lista de jugadores que defenderían la camiseta 
de España y que pelearían por conseguir la segunda estrella:
Porteros: Luis Amado, Rafa y Paco Sedano
Cierres: Julio, Orol y Kike
Alas: Torras, Fran Serrejón, Javi Rodríguez, Andreu y Javi Limones
Pívots: Pipe, Cogorro y Marcelo
Cinco de estos hombres ya habían sido campeones del mundo en Guatema-
la: Luis Amado, Julio, Orol, Javi Rodríguez y Kike. Sobre ellos iba a recaer 
la responsabilidad de liderar a un grupo lleno de jóvenes talentos y, posible-

La historia de una nueva estrella
Foto: Liga Nacional de Fútbol Sala (LNFS)
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mente, faltos de experiencia en grandes torneos.
Con todos ellos, el combinado nacional puso rumbo hacia Taipéi un 15 de 
noviembre de 2004.

Comienza el mundial
La selección española iniciaba el torneo encuadrada en el Grupo A, junto a 
Ucrania, China y Egipto.
Quizás, el momento más difícil de esta primera fase sería el partido ante 
Ucrania, en el que España tuvo que sufrir para conseguir derrotarles. Final-
mente, el partido se resolvió con victoria española por 2 goles a 0. El resto 
de encuentros de esta primera fase se saldaron con cómodas triunfos para la 
selección: 10-0 ante China y 7-0 ante Egipto.
De este modo, los nuestros arrancaban su andadura en el Mundial de Tai-
wán con unos números estratosféricos: 19 goles a favor y ninguno en con-
tra; y con un clima de buenas sensaciones y de optimismo que envolvía al 
equipo.

Una segunda fase con revés incluido
La segunda fase fue totalmente distinta a la primera. Esta vez, la actual cam-
peona del mundo iba a verse las caras con la República Checa, Italia y Por-
tugal, siendo éstas últimas dos de las selecciones más potentes de la compe-
tición.
El partido ante la República Checa fue correoso y difícil, pero se consiguió 
vencer por 2-0. Y después, llegó la tragedia.
España e Italia volvían a reencontrarse de nuevo. Los enfrentamientos entre 
estas dos selecciones eran famosos por su rivalidad y por la tensión con la que 
se vivían en la pista. Es cierto que, en los encuentros de mayor importancia, 
España solía imponerse a los italianos, pero esta vez no iba a ser así. Italia de-
rrotó al cuadro español por 3 goles a 2, dejando a nuestra selección envuelta 
en un mar de dudas y en una situación muy comprometida. 
Era necesaria la victoria para pasar de ronda y alcanzar las semifinales, pero 
el rival no era el más asequible. Enfrente estaba Portugal, con grandes juga-
dores de la talla de Joel Queiroz o su gran capitán André Lima. Fue un duelo 

Foto: Real Federación Española de Fútbol (RFEF)
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a todo o nada, en el que España supo mantener la calma y desplegar un gran 
juego para acabar imponiéndose por 3-1, con doblete de Marcelo y un tanto 
de Fran Serrejón. 

Otra vez Brasil
Los jugadores españoles habían pasado la segunda fase, y ya estaban más 
cerca de su objetivo: volver a reinar el Mundo.
El último choque de la segunda fase contra los lusos había devuelto la ilusión 
y las buenas vibraciones a la selección. Pero las semifinales iban a deparar 
otro duro partido ante el máximo rival y uno de nuestros verdugos históri-
cos: la todopoderosa Brasil.
Si los partidos entre Italia y Espa-
ña estaban marcados por el alto 
grado competitivo, aquellos con-
tra el conjunto brasileño podrían 
tacharse de “auténticas batallas 
futsaleras”. Además, lo sucedido 
cuatro años antes provocó que 
Brasil llegara a estas semifinales 
ante España con sed de venganza. 
La que para muchos era la ‘Gran 
Final’, se había adelantado.
El partido se caracterizó por ser 
muy igualado, en el que ambos 
equipos se guardaron un gran 
respeto. Andreu Linares adelantó 
a España con un gran gol de ju-
gada personal. Posteriormente, Pablo y Sami lograban poner a la selección 
brasileña con ventaja en el marcador. A falta de cinco minutos para la 
conclusión, Marcelo anotaba el gol del empate y el partido se marcharía a 
los penaltis.
Sorprendentemente, en los momentos previos al inicio de los lanzamientos, 
los jugadores españoles estaban muy tranquilos y relajados, todo lo contrario 
que sus oponentes. Todos querían lanzar y afrontar esa responsabilidad. Des-
de ese preciso instante, podemos decir que se ganó el Mundial.
La tanda de penaltis estuvo marcada por grandes aciertos, hasta que Neto 
estrelló su disparo en el travesaño de la portería defendida por Luis Ama-
do. España derrotaba de nuevo a Brasil. El pase a la final estaba ya en el 
bolsillo, junto a la oportunidad de hacer historia por segunda vez conse-
cutiva.

Revancha a lo grande
La victoria ante Brasil supuso una inyección de moral para los chicos de Ja-
vier Lozano. Todas las malas sensaciones y las dudas con las que España llegó 
a Taiwán desparecieron en ese partido. Otra vez estábamos en la final de la 
Copa del Mundo de Fútbol Sala. La segunda estrella estaba ya muy cerca. La 
última piedra en el camino iba a ser Italia, que ya nos había derrotado en la 
segunda fase de ese mismo torneo, pero afortunadamente en esta ocasión la 
suerte iba a ser totalmente distinta.
España estaba convencida de que esta final no se le iba a escapar, y desde el 
primer momento quedó clara la superioridad de los nuestros sobre la pista.

La primera parte transcurrió con 
sendas ocasiones españolas para 
inaugurar el marcador, pero el lu-
minoso no se movería. Una vez in-
augurada la segunda mitad, Kike 
aprovechaba el rechace de una 
falta botada por Orol para realizar 
un disparo certero que acabaría 
con el balón en el fondo de la por-
tería italiana.
El juego y el dominio español eran 
sorprendentes, el segundo gol es-
taba muy cerca, y así fue. Una 
gran jugada entre Andreu Linares 
y Marcelo iba a finalizar con ese 
segundo tanto y la sentencia en el 
marcador. El gol de Zanetti para 

los italianos iba a suponer una anécdota, ya que en ningún momento el par-
tido peligró para la selección.
España vencía a Italia 2-1 y revalidaba así el título de Campeona del Mundo 
de Fútbol Sala. La segunda estrella ya brillaba en la camiseta.
 
Foto: Perfil Oficial de Twitter de Juan José Rodríguez Navia (@cancho11)

Aquel equipo lleno de jóvenes jugadores hizo historia y volvió a llevar a la 
selección a lo más alto, al puesto que merecía. Dejó claro que lo acaecido en 
Guatemala no fue casualidad, España sí era la mejor. Solo se les puede dar las 
gracias a los jugadores, cuerpo técnico y, en definitiva, a todos los integrantes 
de aquel maravilloso grupo que obró semejante hazaña. Más que un equipo, 
eran una familia.

Foto: Perfil Oficial de Twitter de Juan José Rodríguez Navia (@cancho11)
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El fútbol sala es un deporte con gran tradición en nuestro país. De hecho, 
España es una de las principales potencias tanto a nivel europeo como 

mundial. Sin embargo, esta disciplina sigue dando pasos en su objetivo de 
consolidarse en el ‘Viejo Continente’. 
En Futsal Time Sport hemos podido hablar con Ignacio Casillas, jugador 
español que actualmente milita en el AZS UW Wilanów de Polonia, quien 
nos cuenta cómo está viviendo esta experiencia y sus impresiones sobre la 
evolución de este deporte en territorio polaco. 

TIME SPORT: ¿Dónde juega Ignacio Casillas actualmente?
IGNACIO CASILLAS: “Defiendo desde la temporada pasada los colores de 
AZS UW Wilanów (UW son las siglas de Universidad de Varsovia, Uniwer-
sytet Warszawski), en la 1ª División de Polonia, Futsal Ekstraklasa. Es mi 2ª 
etapa en el club”.

TS: ¿Qué camisetas de equipos fuera de España has defendido? 
IC: “Desde que llegué a Polonia he jugado en 2 clubes:

• AZS Uniwersytet Warszawski (2ª División)
• Gatta Zduńska Wola (1ª División)
• AZS UW Wilanów (mismo club que el 1º pero con nuevo patroci-

nador) (1ª División)”.

TS: ¿Cómo surgió el hecho de salir de España a jugar al fútbol sala en 
otro país? ¿Qué fue lo que más te chocó o te llamó la atención en tu pri-
mera etapa fuera de España? 
IC: “Mi novia, Ana, en aquel entonces era mi novia ahora es mi mujer, esta-
ba estudiando en Polonia y yo en España ya había terminado mi carrera. Yo 
soy ingeniero de obras públicas e ingeniero civil. En España no encontraba 
trabajo de ingeniero, y además también había finalizado mi relación con el 
último club en el que jugué en España. Por tanto, no tenía nada que me 
atara en España y quise venirme a Polonia para estar cerca de ella, con la 
mala suerte de que cuando yo encontré trabajo en Varsovia, la capital, ella 
estaba en otra ciudad y se tuvo que volver a España. Con lo cual, estuvimos 

Fútbol Sala más allá de nuestras fronteras: 
Ignacio Casillas y su experiencia en Polonia

Foto: Perfil de Twitter de Ignacio Casillas (@ignacasillas13)
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un año y medio separados. Y bueno, en realidad yo no vine a Polonia a jugar 
al fútbol sala, sino a trabajar. Yo, aparte de que juego aquí, tengo mi trabajo 
normal y corriente como cualquier persona. Trabajo en una multinacional 
americana que se dedica a las bases de datos. Así fue como salí de España.
Lo que más me chocó en mi primera etapa con respecto a España fue el cam-
bio de paradigma de fútbol sala. Del fútbol tan táctico y técnico que tenemos 
en España, en el que incluso en categorías como Segunda B y Tercera ves 
auténticos equipazos que se mueven tácticamente muy bien y que están muy 
bien trabajados. Sin embargo, aquí en Polonia esto está cambiando, pero 
cuando yo llegué era un fútbol sala muy físico. Eran auténticos tanques. Lo 
puedes resumir en jugadores con físico de fútbol jugando al fútbol sala. En 
realidad, no siempre era así, pero sí es verdad que el cambio físico se notaba 
mucho. Te diré más, yo cuando empezaba a entrenar acaba los entrenamien-
tos exhausto, porque físicamente te exigían mucho. Incluso los jugadores 
chocan contigo, van al choque con los porteros. No es como en España, que 

casi no te tocan. A nivel físico los entrenamientos eran muy exigentes, era 
más trabajo físico que técnico-táctico. Aquí todavía están con la vieja escuela 
de repetir y repetir mucho, y trabajar mucho el físico. Eso fue quizás lo que 
más me llamó la atención cuando llegué aquí, a Polonia”.

TS: ¿Qué diferencias ves o encuentras en la forma de vivir el fútbol sala 
más allá de nuestras fronteras, en tu caso en Polonia, con respecto a 
cómo lo vivimos en España? 
IC: “Aquí en Polonia hay de todo. Hay pueblos pequeños en los que el equi-
po de fútbol sala es el primer equipo deportivo que tienen. Aquí son muy 
futboleros. Gusta mucho el fútbol, aunque la liga polaca de fútbol no sea de 
mucha calidad. Y como te digo, hay pueblos en los que, si el equipo de fútbol 
sala está en Primera o Segunda División, tiene mucho seguimiento. Tienen 
muchísima afición, llenan los pabellones, hacen un montón de ruido… Lue-
go, por el contrario, en las ciudades más grandes, como te pasa en Varsovia o 

Foto: Perfil de Twitter de Ignacio Casillas (@ignacasillas13) Foto: Perfil de Twitter de Ignacio Casillas (@ignacasillas13)
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en Cracovia, pues no tiene mucho seguimiento porque es verdad que siguen 
más otros deportes como el voleibol. Al tener más ofertas de ocio, tiran más 
por otras cosas que por el fútbol sala. Por ejemplo, nosotros aquí en Varsovia 
es una de las cosas que a mí me llama la atención negativamente porque 
teniendo un equipo en Primera División no tenemos mucha afición en las 
gradas. No tenemos una afición muy fiel. A veces se acercan a ver más por cu-
riosidad que por otra cosa, sobre todo cuando vienen equipos muy buenos, 
pero no tenemos una afición fiel que siempre venga a vernos al pabellón. Y 
eso es algo que por ejemplo en mi club notamos mucho.
Por contra, cuando he estado en Gatta, sí. La afición de Gatta está considera-
da como la mejor afición de Polonia durante muchos años. Y ahí era increí-
ble. Cada partido que jugábamos en casa era un espectáculo. Merecía la pena 
estar en la convocatoria del equipo solo por disfrutar con la afición. Lo vivían 
a tope, hacían un montón de ruido, a los jugadores les tenían un montón de 
cariño. Nosotros también teníamos que rendirles un poco de respeto después 
de los partidos, teníamos que saludarles uno a uno, teníamos cánticos con 
ellos al final de los partidos cada vez que ganábamos. En definitiva, te puedo 
decir que dependiendo de la zona tienen una manera distinta de vivirlo. Pero 
en las zonas que hay apoyo al fútbol sala es impresionante. Yo en España es 
verdad que no he visto ningún equipo que tenga, por ejemplo, la afición de 
Gatta. Equipo que yo haya vivido. Sé que, por ejemplo, Valdepeñas tiene 
una afición muy caliente. Pero de mi experiencia, de los campos en los que 
yo he estado en España, ninguna como la que he visto en Gatta o he visto en 
Laskowice, donde está Chus López entrenando”. 

TS: ¿Cuál es el momento que recuerdas con mayor ilusión de tu etapa 
como jugador fuera de España? 

IC: “Hay dos momentos, sin duda. El primero fue el debut en Futsal Ek-
straklasa, en Primera División de aquí de Polonia, jugando con Gatta. Ima-
gínate, fue como todos los sueños cumplidos. Llegar a donde siempre has 
querido estar. Lo recuerdo con muchísimo, muchísimo cariño. Aunque fue 
un partido que perdimos, pero bueno, el debut siempre se te queda grabado. 
Y luego, el segundo momento que más ilusión me ha hecho ha sido el ascen-
so con mi club de aquí de Varsovia que también fue como cerrar el círculo. 
Llegar a tu club en el que aterrizaste cuando llegaste a Polonia, después salir 
de él y volver para conseguir un ascenso a Primera, categoría en la que no 
estaban desde hace 14 años, con una temporada increíble en la que batimos 
todos los récords. El día que nos confirmaron que íbamos a estar en Primera 
División, porque con el coronavirus se tuvo que parar toda la liga y estu-
vimos un poco pendientes de la decisión de la federación, fue súper feliz. 
También el primer partido de esta temporada, en el que fui titular, pues fue 
una sensación de sentirte muy realizado”.

TS: Alguna anécdota curiosa que nos puedas contar. 
IC: “La anécdota más curiosa, sin ninguna duda, surgió el año que estuve 
jugando en Gatta, ya que yo trabajaba y trabajo en Varsovia, y tenía que ir a 
entrenar a dos horas y cuarto en coche de Varsovia. Tuve que pedir permiso a 
mi empresa, y salir todos los días que tenía entrenamiento (3 días por sema-
na) dos horas antes del trabajo. Yo acabo de trabajar a las cinco, por lo que te-
nía que salir a las tres. Había un coche esperándome en un centro comercial 
muy cerca de mi trabajo, y en las dos horas esas de tres a cinco tenía que ir 
trabajando, con el internet conectado al portátil, recibiendo y haciendo lla-
madas hasta que llegaban las cinco de la tarde y podía desconectarme. Estuve 
así un año y, bueno, hubo momentos complicados, pero es una anécdota 

Foto: Perfil de Twitter de Ignacio Casillas (@ignacasillas13)
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que siempre la tendré ahí. Fíjate las cosas que tenemos que hacer a veces para 
poder realizar nuestro hobby y jugar. 
Luego, otra anécdota curiosa, surgía cuando jugábamos contra equipos que 
tenían gente mega profesional, y después del partido te quedabas hablando 
con ellos y les explicabas que el fútbol sala no es tu fuente de ingresos y que 
estás aquí más por hobby. Se quedaban con una cara que ya te puedes ima-
ginar, porque ellos sí viven del fútbol sala y no imaginan que haya gente en 
esa situación”.

TS: ¿Cómo valoras el crecimiento del fútbol sala en otros países de Eu-
ropa?
IC: “Honestamente, pienso que en España estamos perdiendo un poco de 
vista lo que ocurre fuera de ella. Nos creemos que nuestro fútbol sala es lo 
más de lo más, y en eso doy la razón ya que es el fútbol sala de referencia 
en Europa, pero en Centroeuropa se están haciendo las cosas muy bien. De 
hecho, puedes ver que en los Europeos nos cuesta cada vez más ganar. Se 
están haciendo muy bien las cosas. Hay países que apuestan menos porque 
a lo mejor son más futboleros, y hay otros que apuestan más porque creen 
que el fútbol sala puede tener una repercusión grande. Al principio, aquí 
en Polonia la gente era la típica que cuando veía que no podía hacer carrera 
en el fútbol se pasaba al fútbol sala. Pero esto está cambiando. Ya hay mu-
chas escuelas, la federación está invirtiendo mucho en fútbol sala. Las ligas 
privadas como puede ser la Liga Nacional de Fútbol Sala y demás, pues sus 
homónimos en Europa están invirtiendo mucho, como ya está pasando en 
Francia. El fútbol sala es una realidad que engancha a la gente, y al final eso 
no deja de ser un negocio, y el que ve que hay negocio pues invierte en ello. 
La verdad es que la cosa está creciendo mucho en Centroeuropa. Yo lo veo 
porque juego torneos internacionales con equipos ucranianos, bielorru-
sos…, y hay buen nivel en cuanto a táctica. Cada vez están importando 
más entrenadores españoles, portugueses, incluso brasileños. Cuando el nivel 
táctico se ponga un poco al día, aquí en Centroeuropa van a ser equipos muy 
difíciles de batir en la Champions. Y a nivel de selecciones también va a ir 
subiendo el nivel. Así que en España se tendrán que poner las pilas”. 

TS: ¿Deseas jugar en España pronto?
IC: “¿A quién no le gustaría jugar en España? A mí me encantaría. La verdad 
es que jugar en tu país, cerca de tu casa, de tu familia, de tus seres queridos, 
pues siempre es mucho mejor. Pero bueno, al final mi mujer y yo nos hemos 
establecido aquí en Polonia, tenemos nuestros trabajos y es difícil salir de 
aquí. Pero ¿por qué no? Si te llega una buena oferta de España y realmente la 

valoras y merece la pena. Si hemos aprendido algo en Polonia, al venir aquí, 
es que nunca hay que cerrar puertas a nada en tu vida nunca. Entonces, si 
sale una buena oportunidad, sí. Estoy bien en Polonia, pero seguro que en 
España estaría igual de bien o mejor.
Ofertas de España estos años ha habido algunas. Pero no han cuajado porque 
al final no me compensaba desde el punto de vista económico el cambiar mi 
vida. Pero las ha habido, y por qué no pensar que puede llegar alguna que 
sea buena”. 

Foto: Perfil de Twitter de Ignacio Casillas (@ignacasillas13)
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En junio de 2019, el Málaga CF Futsal y su afición festejaban con orgullo el 
ascenso a Tercera División. El principal y gran objetivo de este ambicioso 

proyecto se había cumplido con creces. Además, dicho ascenso vino acom-
pañado de unos números espectaculares que ponían de manifiesto el buen 
hacer del conjunto blanquiazul sobre el terreno de juego. 
El equipo dirigido por Ettore Stecchini culminó una temporada de ensueño 
al proclamarse campeón del Grupo Único de la 2ª Andaluza Senior con unos 
registros aplastantes: 26 victorias, 2 empates y ninguna derrota. El tropiezo 
en el playoff ante la UD Monachil fue un espejismo puesto que el salto de 
categoría del Jaén les permitía hacer lo propio. 
Ya instaurados en Tercera, los malagueños tenían claro cuál era la meta in-
mediata: 2ª División B; y estuvieron muy cerca de alcanzarla. La suspensión 
de la Fase Regular de liga por motivo de la crisis sanitaria cuando marchaban 
en segunda posición les llevaría a jugar la fase de ascenso frente a Fútbol Sala 
Torremolinos. Por desgracia, el resultado del encuentro no fue favorable a los 
intereses del Málaga, que caería derrotado por 9-4.
Pero no había tiempo para lamentarse. Tocaba mirar con optimismo el fu-
turo ya que el presente había demostrado que este equipo tenía hechuras de 
equipo campeón, y así es. 
En este nuevo curso, el Málaga CF Futsal está intratable. Líder destacado en 
el Subgrupo ‘A’ del Grupo XVIII de Tercera División Nacional, contando 
todos sus duelos por victorias. Concretamente siete han sido los triunfos 
cosechados que le llevan a cerrar la primera vuelta como invicto, además de 
ser la escuadra más goleadora y la menos goleada. 
Sin duda, su trayectoria hasta la fecha es digna de elogio y admiración, pues-
to que rendir a este nivel y de esta forma en una categoría tan ajustada no es 
tarea fácil. Pero cuando la ilusión y las ganas vienen acompañadas de trabajo 
todo es posible. 
En el club son conocedores de que aún queda mucho por remar para alcan-
zar la ansiada promoción a la categoría de bronce. Además, cabe señalar que, 
aunque las estadísticas sean asombrosas, el Málaga está teniendo que hacer 
frente a un problema grave como son las lesiones. Desde el principio de esta 
campaña no ha podido contar con todos sus efectivos. Aun así, jornada tras 
jornada suma y sigue. El crecimiento y el rendimiento, como remarcamos, 
es espectacular. 
En la redacción de Time Sport hemos tenido el privilegio de charlar con 
Ettore Stecchini. El técnico malaguista ha querido hacernos una valoración 
del estado actual del equipo, así como de las sensaciones conseguidas en este 
primer tramo de la temporada.

Málaga CF Futsal: ejemplo de trabajo y ambición

A continuación, sus palabras: 

“En esta primera vuelta estoy muy contento con el equipo y con el gru-
po, por el compromiso tan grande de todos los jugadores y por las ganas 
e ilusión añadidas al trabajo descomunal que están haciendo. Este año 
tenemos un equipo de gente superprofesional, entregada. Hay un compa-
ñerismo y ambiente impresionantes. Todo esto se ve reflejado en el juego 
del equipo y en los resultados. 
Estamos haciendo, por momentos, un juego espectacular, el cual permite 
que cuando entramos en problemas se solventen rápidamente. Llevamos 
una primera vuelta inmaculada, hemos ganado los 7 partidos que hemos 
jugado. Somos el equipo máximo goleador y el menos goleado. Ahí se 
refleja el gran trabajo del grupo. La verdad es que nos estamos sobrepo-
niendo a muchísimas dificultades. 
Estamos teniendo muchas lesiones de jugadores clave. Ha habido partidos 
en los que únicamente hemos podido contar con 7 jugadores del primer 
equipo, y todavía no hemos podido contar con jugadores muy importan-
tes como Javi Atienza, máximo goleador de Segunda B hace un par de 
temporadas y uno de los fichajes estrella. Tampoco hemos podido contar 
con el capitán, José Castillo. Ahora también la mala noticia de la lesión de 
Juanje Pardo, que va a estar entre 8 y 10 semanas de baja. Son jugadores 
clave, cuya ausencia a cualquier equipo le destrozaría, pero la plantilla tan 
nivelada que tenemos hace que estas bajas se noten, evidentemente, pero 
que se sigan ganando partidos. 
Estoy muy contento con los jugadores que siguen del año pasado, y muy 
contento con los jugadores que han llegado este año. Se han acoplado a la 
dinámica de grupo y de trabajo. 
A esta primera vuelta yo le pondría un 10 en todos los aspectos. Pero sobre 
todo me quedo con que el equipo es una familia, y se ve como se disfruta 
en cada entrenamiento, en cada viaje, en cada partido. La unión que hay 
es bestial, y yo creo que esto es lo que nos hace mucho más fuerte como 
equipo”.Imagen vía Málaga CF Futsal

Imagen vía perfil de Twitter de Ettore Stecchini (@EStecchini)
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Sin duda, la Primera División de fútbol sala femenino es una de las com-
peticiones más apasionantes. Esta temporada estamos teniendo la opor-

tunidad de ver cómo varios equipos han adquirido un rol protagonista. Sin 
embargo, hay uno que destaca por encima del resto: MSC Torreblanca FS.
El conjunto melillense está cuajando un arranque de curso brutal, con unos 
números y estadísticas que están muy lejos que lo que se le podía atribuir en 
un principio. La lucha y fe de sus guerreras ha hecho que este equipo esté 
en los puestos de arriba. Para analizar tal condición, en Futsal Time Sport 
hemos tenido el honor de hablar con Patricia Alarcón, capitana y jugadora 
veterana del club.

TIME SPORT: La Primera División es una competición muy ajustada y 
pareja. ¿Cómo valorarías el estar jornada tras jornada en los puestos de 
arriba del grupo?
PATRICIA ALARCÓN: “Creo que esta competición exige demasiado. Es 
difícil porque cada partido que viene es peor que el anterior y exige más físi-
co y más concentración. Entonces, creo que eso es lo que nos está haciendo 
que nos mantengamos en los puestos de arriba. El estar más concentradas, el 
tomarte el siguiente partido más en serio, plantearlo de diferente forma y no 
bajar los brazos nunca”. 

TS: El equipo no conoce aún la derrota en lo que va de liga, ¿qué opinión 
te merece esta circunstancia?
PA: “El no haber perdido ningún partido de liga tiene que ser también en 
parte por las jugadoras, que partido tras partido estamos dándolo todo. No 
nos rendimos fácilmente. Somos un equipo que luchamos desde el principio 
hasta el final, y creo que esa está siendo nuestra esencia. Luchar, plantear 
cada partido de una forma diferente y hacerles frente a todos los equipos, 
dando igual que sean veteranos o no veteranos. No confiarnos, no pensar que 
porque sean de abajo nos va a resultar más fácil, sino ir a tope cada partido”.

TS: Al principio de temporada, ¿imaginabais establecer esta racha de 
resultados?
PA: “Yo creo que ninguna de las personas que está en este club pensaba que 
íbamos a tener esta buena racha. En ningún momento pensábamos que íba-

Patricia Alarcón: “No nos rendimos fácilmente. Somos un equipo que luchamos 
desde el principio hasta el final, y creo que esa está siendo nuestra esencia”

Foto: MSC Torreblanca FS
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mos a ir como vamos, ni tampoco pensábamos que íbamos a haber plantado 
cara a equipos que llevan muchísimos años en la categoría. Pero ya te digo 
que no nos vamos a confiar y que vamos a seguir en nuestra dinámica de ir 
partido a partido”.

TS: Una vez disputados los primeros partidos y viendo vuestros núme-
ros, ¿cuál es el objetivo primordial de Torreblanca Melilla?
PA: “Yo creo que el objetivo ha sido y será siempre la permanencia. Que lue-
go quedemos mejor o peor en la tabla es lo que menos nos importa, porque 
realmente por lo que estamos luchando es por permanecer otro año más en 
la Liga y al siguiente año ya lucharemos por otra cosa”.

TS: ¿Qué ánimo y ambiente se vive actualmente en el equipo? ¿Existe 
cierta euforia o hay que tomarse las cosas con cautela?
PA: “Yo creo que el ambiente que se palpa, y se ha palpado siempre, es el de 
un equipo humilde. Nunca nos hemos creído más que ningún equipo, ni 
tampoco nos hemos creído menos. No nos hemos menospreciado en nin-
gún momento. Y bueno, sí hay cierta euforia o alegría cada vez que termina 
un partido o, por ejemplo, cuando sacamos un punto como el del otro día 

contra Alcorcón o tres puntos ante Majadahonda. Eso siempre es positivo”.

TS: ¿Cómo valorarías la aportación de las nuevas caras al juego del equipo?
PA: “Las nuevas incorporaciones de este año creo que han sido muy acerta-
das, y que son jugadoras que están aportando muchísimo al equipo. Es ver-
dad que nosotras ya veníamos con un equipo hecho, pero yo creo que Rafa 
ha dado con la clave de lo que nos faltaba para complementar este equipo. 
Nos ha dado el gol de Emily, la velocidad y agilidad de Thais, esa calma y sa-
ber estar de Fernanda. Y estamos deseando de que ya esté Jacke para aportar 
su lucha, su garra y el conseguir también goles”.

TS: Capitana y 9 años defendiendo la camiseta..., ¿qué significa este 
equipo para Patricia Alarcón y cuál sería tu sueño a cumplir de ahora en 
adelante como jugadora de Torreblanca Melilla?
PA: “Yo creo que mi sueño ya se ha cumplido, que era el llegar a Primera 
División. Ya lo hemos conseguido, y de ahora en adelante espero que po-
damos mantener al equipo y hacernos conocidas en esta Primera División. 
Que todo el mundo sepa de dónde somos y de dónde venimos, que venimos 
fuertes y que el nombre de Melilla quede bastante alto”.

Foto: MSC Torreblanca FS
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El techo de un equipo no atiende a estadísticas, sucesos previos o ciertas 
conjeturas. Solo la capacidad de trabajo e ilusión es la única que puede 

arrojar cierto haz de luz a tal incógnita. Es por ello por lo que, en ciertas 
ocasiones, encontramos equipos que se disfrazan de un rol que en un princi-
pio parece quedarles muy lejano, pero cuyos futbolistas y miembros del club 
saben que pueden interpretarlo de un modo correcto. Hay conjuntos que, 
literalmente, ponen patas arriba su categoría o competición. Este es el caso 
del CD Huracán de Balazote. 
El cuadro albaceteño está siendo el protagonista absoluto del Subgrupo A 
dentro del Grupo XVIII en Tercera División, donde están cuajando actua-
ciones espectaculares que le han llevado, incluso, a comandar la clasificación. 
Su vitola de recién ascendido parece ser ya algo más que anecdótico. 
Jose Luis Fuentes y sus jugadores están llevando a cabo un arranque de tem-
porada fulgurante, qué quizás invita a vislumbrar otros objetivos deportivos 
a los previamente planteados. Para analizar tal circunstancia, en Albacete 
Sport hemos podido conversar con el técnico de Huracán: 

TIME SPORT: ¿Imaginabais un arranque de temporada como el que 
estáis protagonizando? 
JOSÉ LUIS FUENTES: “Siempre tienes la fe de comenzar bien. La menta-
lidad siempre es que a través del trabajo todo puede pasar, por ello confiába-
mos en comenzar bien”.

TS: ¿Por qué se ha adaptado tan pronto Huracán de Balazote a la siem-
pre difícil categoría de Tercera División? 
JLF: “Para mí la clave está en hacer una plantilla competitiva, no creerse ni 
peor ni mejor que nadie y mejorar en el día a día como equipo”. 

TS: ¿Cuál es el secreto del éxito de este equipo? 
JLF: “El secreto está en la ilusión y la ambición que se tiene. Hoy tenemos 
14 puntos e iremos a Quintanar del Rey para competirles e intentar sumar 
otros tres”.

TS: Viendo lo ocurrido en el inicio de esta temporada, ¿cuál es el actual 
objetivo del Huracán de Balazote? 
JLF: “El objetivo es disfrutar la categoría, asentar al club en ella y que el 
trabajo nos sitúe al final de la temporada donde merezcamos”.

El ‘Huracán de La Mancha’
Foto: CD Huracán de Balazote





El deporte va mucho más allá del mero espectáculo. El 
deporte significa también cultura, tradición y arraigo. 

Existen zonas que, de un modo u otro, ven acompañar su 
nombre a una cierta modalidad o disciplina. Esto es fruto 
de muchos factores, aunque quizás el principal de ellos sea 
el sentimiento de garra y lucha por otorgar un valor mereci-
do. Como claro ejemplo, sin ir más lejos, podemos fijarnos 
en la relación tan especial que existe entre la provincia de 
Albacete y el fútbol sala femenino.
Y es que, tanto en la ciudad manchega como en ciertas loca-
lidades limítrofes, se consolidan diversos proyectos que han 
hecho del fútbol sala femenino uno de sus pilares primor-
diales sobre el que erigirse y progresar. 

Albacete, tierra de raíces y mimbres para 
el fútbol sala femenino

Foto: Deportivo Barrax Femenino

Foto: CFF Albacete
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De hecho, una categoría tan peculiar y característica como es la Primera Di-
visión Autonómica cuenta con, nada más y nada menos, cinco integrantes 
albaceteños entre los equipos que la componen. Estos son: UDAF AFA-
NION, CFF Albacete, El Bonillo Futsal Femenino, Deportivo Barrax Fe-
menino y ACYDA FS. 
Todos estos clubs a los que hacemos alusión poseen cualidades que les 
hacen únicos, pero comparten un denominador común: el amor por el 
fútbol sala femenino y las ganas de aportar su granito de arena en la mi-
sión de ubicar, más pronto que tarde, a este deporte en el lugar que le 
corresponde. 
Aclarar, que también han contribuido a la causa años atrás otros conjuntos 
como Almansa, Villarrobledo, Hellín o Tarazona, a quienes esperamos y de-
seamos con ahínco verlos pronto de vuelta sobre las pistas.
En definitiva, este hecho es digno de elogio y símbolo de riqueza deportiva. 
Albacete y el fútbol sala femenino, ambos se complementan y retroalimen-
tan hasta formar una simbiosis perfecta. 

Foto: ACYDA FSFoto: UDAF AFANION

Foto: El Bonillo Futsal Femenino
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El éxito de un proyecto reside siempre en las personas que lo integran. Lu-
char con ganas e ilusión por un objetivo común puede convertirse en una 

fuerza capaz de superar fronteras, incluso en un mundo tan difícil y compli-
cado como es el del deporte. 
Precisamente, bajo este contexto al que hacemos referencia, nació hace 26 
años la Asociación Deportiva Voleibol Albacete (ADEVA) de la mano de 
unos jóvenes cuya pasión no era otra que disfrutar y difundir su amor por el 
voleibol. 
A día de hoy, ADEVA es una de las entidades deportivas con más valor de 
la ciudad de Albacete, y en Albacete Sport hemos tenido la oportunidad de 
hablar con Pablo, presidente y fundador, quien nos ha hecho un repaso por 
su historia y actualidad. 

TIME SPORT: ¿Cuándo se fundó el club?
PABLO: “En el verano de 1994. Concretamente en junio”.

TS: ¿Cuál fue el motivo que os impulsó a arrancar esta aventura? 
P: “Éramos un grupo de jóvenes amantes del voleibol que empezamos a 
practicar este deporte en diferentes colegios de la ciudad. Con 17 años de-
cidimos crear un club para seguir jugando, a la vez que poder promocionar 
y fomentar el voleibol en Albacete con la creación de Escuelas Deportivas, 
realizando actividades populares, participando en competición federada y 
escolar, etc.…”.
 
TS: ¿Cómo fueron los inicios? 
P: “Algo complicados por la falta de recursos, pero con mucha ilusión y 
ganas. 
Cada uno de nosotros se encargaba de diferentes tareas y el hecho de “lu-
char” por un objetivo en común, siendo además grandes amigos, hizo que 
todo fuera rodado”.

TS: ¿Cuáles han sido los mayores logros del club?
P: “Hay varios, pero yo destacaría:

• Campeones de la Primera División Nacional masculina, con una sola 
derrota en 22 encuentros, lo que nos permitió ascender a Liga FEV 
(actualmente Superliga 2). Año 2007

• Mejor Club Deportivo, de entre todas las modalidades deportivas, 
elegido por la Asociación de Prensa en la II Gala del Deporte de la 
Diputación. Año 2004

• Campeones del último Trofeo JCCM Absoluto de voleibol, vencien-
do en la final a Voley Guada (equipo de Superliga). Año 2010

• Varios integrantes del club formaron parte de la Selección de CLM 
que se proclamó campeona de España Cadete Masculina. Año 2019.

ADEVA, el sueño hecho realidad de unos 
jóvenes amantes del voleibol

Foto: ADEVA
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• Diferentes jugadores de la cantera del club jugando en la máxima 
categoría del voleibol nacional.

• Varios Campeonatos Regionales en diferentes categorías, aunque yo 
destacaría por emotivo, el Cto. Juvenil del año 1995 (un año después 
de fundar el club) que nos permitió disputar el Cto. de España”.

TS: ¿Con cuántos equipos contáis actualmente? 
P: “Dos equipos absolutos, uno masculino y uno femenino, que militan en 
la Primera División Nacional. Un equipo juvenil masculino que milita en la 
Liga Regional. Y varios equipos, concretamente ocho, desde infantil hasta 
juvenil, que forman parte de las escuelas deportivas del club”.

TS: ¿Cómo ves y valoras esta temporada para ADEVA en sección mascu-
lina y femenina? 
P: “Es un año de aprendizaje y madurez para los jugadores y jugadoras, ya 
que la mayoría no habían competido antes en esta liga, y lo importante es 
que ambos grupos son muy jóvenes y con mucha proyección. Además, están 
trabajando muy bien y se dejan todo en la cancha.
El principal objetivo, por tanto, es adquirir esa experiencia y conseguir la 
permanencia en competición nacional”. Foto: ADEVA

Foto: ADEVA

Foto: ADEVA Foto: ADEVA
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